la luz del deportivismo Caparrós, Valerón y Platón

en este caso ha elegido no act varse con un discurso sobre los da la autoridad moral de la víctima, que

Opinión

Rafa Martín Acero
DIRECTOR DEL INEF DE BASTIAGUEIRO

se conservan varios complejos de graneros, uno de los más impor-tantes es el Cenobio de Valerón ; truyeron en lugares secos e ina raciones, en algunas leyendas po-pulares se creía que, estos gran-Galicia. Después de muchos siglos des depósitos en cuevas, fueron monasterios, lugares de recogi-miento de jóvenes, preparándose sin parecerse, que los hórreos de naber sido usados durante gene (aprovisionamiento) y las explicaciones sobre estas instalaciones, las cualidades reales para la nutrición del cuerpo te modo quedaron fusionadas, es en graneros excavados en la ro-a volcánica, eran de uso colectivo de organización familiar. Los consdas virtudes para el alimento del risqueo, la pesca, la ga os antiguos canarios se alimentaban con el mala Montaña del Gallego

mensor, con su escuadra-cartabón, de todos los ángulos rectos y se-mirrectos del 'Valle de Riazor', ya se ha visto obligado varias veces a guardarse en su cenobio de A Co-Valerón, jugador canario, mitad labrador de emociones y mitad agrira llenarse de energía física y es piritual. **Valerón** es uno de los ju ruña, en su 'hórreo' de Arguineguín, para recuperarse de una lesión, pa cionadas. Es un futbolista que no más recibe sin que hayan sido san

da sucedió en un balón dividido, **Giovanella** enten-

zonan, prefie-ren conven-

plica en todas las jugadas y parti-dos siguientes, una y otra vez in-tenta impregnar el Fútbol de crea-tividad y ética.

Esta vez, él se lesionó solo. Nin-guno de los numerosos malinten-cionados, responsables de las da partido, será culpabilizado por este daño, el mayor de los que ha sufrido en su carrera deportiva. entradas injustas que recibe en ca-

pero el agresor nunca puede ser víctima al carecer de inocencia en miento, así suelen conseguir que se les confunda con sus víctimas, su intención, el que agredió actuó en conciencia para obtener un dominio, una ventaja, sobre quien lo amentan y que padecen sufri-Cuando después de una agresuperaba en la esencia del juego. Algunos de esos futbolistas

lesionado. **Rousseau** dijo, imponiéndose la necesidad bre ha hecho depender su de hacerme daño, este hom-

sionado grave después manuel Pablo, y gador anterior a él fue otro el penúltimo leaños, el último y en Riazor, la), en esa ista, el ju-

> gonistas y sus seguidores, los fut-bolistas hablaron y se vieron a las pocas horas de la lesión. Y los que se ligaron a las roturas de los hue-sos de **Valerón**, ¿reconocerían en rramienta de trabajo poco adecuada para la exigencia a la que ellos tenían pensado someterla: aquella flaca pierna, del grancata asunción de los hechos ayudó a la humanización de los dos protaél la manera de ver y trascender a su lesión?, o, por la generosidad y compromiso ético del agredido, ¿pudieron seguir su vida como si todo hubiese sido un infortunio laboral?.

nario gran jugador. Dice **Kafka** que la víctima siempre está dispuesta a ocupar el menor espacio posible. Valerón cada a su granero natal o a su

ro sobre todo algunos de los aguerridos jugadores que muchas veces le justicia, del que debería

tón, que llegaban a querer eliminar a quien, después de liberarse, vol vía hasta la caverna para enseña corren. Hoy muchos desprecian rrero imperante en los tiempos será despreciada por el ardor gue ignorancia y a los prejuicios. Equivocadamente, algunas veces e a los que siguen encadenados modesta, a sabiendas de que pue tramiento, como si fuese causante de los conflictos, su altruismo no agresor es tomado como víctima os del Mito de la Caverna de Pla se reconoce como lo que es, su actitud de prudencia y enclaus víctima se le acusa y ataca, en otras muchas ocasiones a

construcción de hórreos o ceno bios, o el propio Fútbol, nos re cuerdan como es el proceso civili-zador por el que ha transitado la huvirtud evolutiva. El Mito de la Caverna relata, y la manidad, y por el que evoluciona cada persona, se superan los la

nas de la igno

agredir, si se quiere ser mejor persona, hay que aprender a ver el mundo con la mirada de,... Valerón, que también se escribe con "v". Es de una caverna, real o simbólica, el buen pase o la óptima defen sa. A todo el que ha logrado sali la rotura de algún hueso o de una ma la palabra con su Fútbol, es vez que se recoge en su hôrreo-ce mo los alimentos acopiados y pro tegidos en silos, cenobios u hó flacas, y ya se había escrito que de gratuita. De Valerón ya se había es-crito que es la bondad con piernas, verdad en el juego, amplía la luz del Estadio y demuestra que la vio-lencia que sufrió hace algunos mi y de la rehabilitación, y muestra su siempre sale de la caverna de la ira su derecho balompédicamente, juego, y para cuando a cada uno mismo se nos olviden. trientes para las nuevas genera-ciones de prisioneros de vida y de rreos, son el futuro de la comuni dad, de las familias y de los equi pos que, como el Depor, son nufutbolísticos y personales que, co a cada intento de pararle a los otros

tras cadenas, para **Saramago** el Estadio es una versión contemporánea de la Caverna de Platón. Mientras tanto todo el deportivismo ha de perseverar en los valores, con "v" de **Valerón**, que nos alejan de la ceguera y de la ignorancia. te no es el final, siempre hay un pri-sionero liberado, y un sol espe-rando (**Lledó**), vendrá otra vez **Va-lerón** desde el Cenobio en la Montidos recibiendo muchos golpes ¿no será que encontraron la ma taña del Gallego hasta el Hórreo del Valle de Riazor, a liberarmos de nues fatigarle el material de sus piernas nera de echarle mano?, a fuerza de Esta vez se lesionó solo, pero lesionó después de muchos par-Esta semana, y siempre, como nos muestra Valerón, nos evoca Platón, y nos sugiere Capade quienes, por que tiene razón y ra-

Lo hemos hecho para ti. Diviértete desde sólo 10.995 €* Wanna play?





TALLERES FERNÁNDEZ CORUÑA, S.L.